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新华社杭州 1 月 3 日电(记者屈凌燕、李亚
彪)1 月 2 日，浙江在 2018 年第一个工作日就
召开全省全面深化改革大会，浙江省委表示，在
新年上班第一天就召开这个会议，就是要向全
省上下释放一个强烈的信号：在新的起点上，要
以干在实处的改革举措让百姓有更多获得感。

改革开放 40 年来，浙江成功实现从资源小
省到经济大省、由基本温饱向全面小康的历史
性跨越。数据显示，1978 年到 2016 年，浙江的
生产总值由 124 亿元增长到 4 . 73 万亿元，年
均增长 12 . 5%，经济总量、居民收入等主要指
标大幅跃升并稳居全国前列。

近年来，浙江省一以贯之深入实施“八八战
略”，坚持干在实处，走在前列，改革呈现全面发

力、多点突破、纵深推进的良好态势。宁波舟
山港一体化、全省机场整合、欠发达县集体摘
帽、杭州互联网法院等改革亮点纷呈，国家监
察体制改革、河长制、特色小镇、“四张清单一
张网”、“城市数据大脑”等做法和经验向全国
推广。

浙江全面推进“最多跑一次”改革，即群
众和企业到政府部门办事，在申请材料齐全、
符合法定受理条件的情况下，从受理申请到
形成办理结果全过程一次上门或零上门。这
项改革用“智慧前台”带来方便的办事体验，
用“整合后台”来政务互联、信息共享，实现体
制机制创新。“最多跑一次”事项、办件量占比
均超九成，57 个省级单位、3600 余项数据共

享权限，百余民生事项“一卡通办”，“房电水
气”联动过户全面推开……浙江省正在充分
发挥“最多跑一次”改革的牵引作用，以此撬
动各领域改革，不断提高改革的系统性、整体
性、协同性。

如何当好新时代全面深化改革的排头
兵？靠改革起家，拥有 30 万商户的“世界超
市”义乌，针对企业量多面广、单独做环评能
评费时费力费用高、群众反响强烈的实际，率
先探索改革倒逼政府职能转变，有效降低企
业制度性交易成本，企业投资项目审批平均
缩短 36 天，平均支出减少 46%。金华市委常
委、义乌市委书记盛秋平说，要以钉钉子精神
抓好改革落实，全力打通改革的“堵点”“痛

点”“难点”。
高等教育毛入学率如何提高？医疗、医

保、医药“三医联动”改革如何深化？如何落实
“房子是用来住的，不是用来炒的”定位……
浙江省部署下一轮改革，就抓住老百姓最急
最忧最怨的问题，多推得人心、暖人心、稳人
心的改革项目。人们相信，只要改在民生关键
处，改到人民心坎上，就没有攻不下的山头、
蹚不过的险滩。

浙江省委领导表示，浙江是改革开放先
行地，过去先行，现在和将来也要先行。全省
将牢固树立改革强省的鲜明导向，以干在实
处的改革举措、走在前列的改革成效，勇立新
时代的改革潮头。

勇立潮头！浙江新年打响改革“发令枪”
红黄相间的袋子上，“梁家河知青

村小米”几个大字分外醒目。
“这袋小米，是从陕西省延川县梁

家河村寄来的。”3 日，武汉好人圈志
愿服务协会会长侯立新笑着说，“这是
今年元旦收到的珍贵礼物”。

一袋小米连着鄂陕两地的特殊情
谊。

梁家河村，是著名的知青村。20
世纪 60 年代末，一批知青来到这里，
与村民一同吃饭、一同劳动，结下了深
厚情谊。村民刘金莲，曾是房东之一。

相识，始于偶然。
2015 年 6 月，刘金莲经朋友介

绍，在女儿陪同下到武汉，找“中国好
人”侯立新医生治疗颈肩综合征。中
药、针灸、艾灸……经过数十天治疗，
刘金莲康复。

在此期间的“七一”之际，得知刘
金莲是梁家河知青村的“老房东”，“武
汉好人圈”的主要发起人，在鄂的“全
国道德模范”吴天祥、王争艳、孙东林、
董明、杨小玲等邀请她参加活动，一起
庆祝党的生日。

结缘，始于“相知”。

参与活动过程中，刘金莲对由“全
国道德模范”“中国好人”等共同发起、
致力于公益服务的“武汉好人圈”有了更多了解。

“明年‘七一’，如果有空，请大家到梁家河走一走。”那
天，刘金莲发出邀请。

念念不忘，自有回响。
2016 年 6 月 30 日，“武汉好人圈”已由自发组织“变

身”为正式注册的“武汉好人圈志愿服务协会”，协会派出部
分会员代表赴梁家河村，庆祝中国共产党成立 95 周年。

挂着串串红辣椒和苞谷的窑洞里，侯立新和多位医生
志愿者为村民义诊，为革命老区群众送医送药。

公益事业，也在交流、互动中擦出火花。
“侯医生，我们能不能参与做点事？”刘金莲与十多位了

解到“武汉好人圈”公益活动事迹的村民提出。
“太好了！热烈欢迎！”侯立新等协会会员代表说。

鲜红的旗帜，成为灰黄窑洞中的一抹亮色——— 在一同
前往梁家河村的武汉市文明办相关负责人见证下，那年“七
一”之际，“武汉好人圈梁家河村志愿服务分队”正式授旗。

公益理念将鄂陕两地紧紧连接。

苹果、红枣、小米……武汉好人圈志愿服务协会的会员
还与梁家河村的村民开始结对帮扶，把梁家河的土特产销
往荆楚，增加了村民的收入。

三秦大地上，武汉好人圈梁家河村志愿服务分队的队
员们，积极参与志愿服务活动。

公益的种子，生根、发芽，茁壮成长。
2018 年元旦，辞旧迎新之际，梁家河村的部分村民自

发给武汉好人圈志愿服务协会寄来袋袋小米，表达谢意与
新年问候。

“我们也要向梁家河的乡亲们、志愿服务分队的队员们
送去我们的问候。”1 月 2 日，由武汉好人圈志愿服务协会
爱心企业家提供的 200 份湖北特产“周黑鸭”装车，与沉甸
甸的祝福一同前往陕西。

“因为公益，因为爱心，我们走到了一起。”侯立新说，
“不忘初心、继续前进，我们要把正能量继续传递。”

(记者梁建强)新华社武汉 1 月 3 日电
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新华社北京 1 月 3 日电最高人民法院提
审的原审被告人张文中诈骗、单位行贿、挪用
资金案和原审被告人顾雏军虚报注册资本，
违规披露、不披露重要信息，挪用资金案合议
庭已经组成。张文中再审案，审判长为最高人
民法院党组成员、审判委员会委员孙华璞。合

议庭成员分别为最高人民法院审判委员会委
员、审判监督庭庭长夏道虎，审判监督庭审判
员齐素、董朝阳、周庆。邓亮担任法官助理，刘
牧骅担任书记员。

顾雏军再审案，审判长为最高人民法院审
判委员会专职委员、刑二庭庭长、第一巡回法

庭主审法官裴显鼎。合议庭成员分别为审判
委员会委员、民事审判第四庭庭长、第一巡
回法庭副庭长、主审法官张勇健，审判监督
庭副庭长、第一巡回法庭主审法官罗智勇，
第一巡回法庭主审法官司明灯、刘艾涛。石
冰担任法官助理，张燕清担任书记员。

张文中、顾雏军再审案合议庭成员确定

▲大连湾边防派出所官兵在辖区内一家网吧进行安全
检查，宣传消防常识（1 月 2 日摄）。

新年伊始，大连公安边防支队大连湾边防派出所对辖
区内生产企业、人员密集场所进行安全大检查，消除隐患，
确保平安。 新华社记者李钢摄

▲ 1 月 3 日，在湖北省襄阳市，市政管理处工人在铺设防滑垫。当日，受冷空气影响，我国多地迎来降雪。 新华社发（谢勇摄）

多地降瑞雪，民生保障传递“严寒中的温暖”

据新华社北京 1 月 3 日电中央气象台 3
日 18时发布暴雪橙色预警：预计 3 日 20时
至 4 日 20时，陕西中南部、山西南部、河
南大部、山东南部、湖北中西部、安徽中北
部、江苏中北部等地有大到暴雪，其中，河
南南部、湖北东北部、安徽中部等地的部分
地区有大暴雪(20 ～ 30 毫米)。上述地区新
增积雪深度 5 ～ 15 厘米，局地可达 20 ～
30 厘米。

3 日 16时左右，大片雪花“光临”陕
西省省会西安城区，新年首场降雪可谓如期
而至。受强降雪影响，西安周边包括连霍高
速西渭段灞桥至兵马俑之间所有收费站入口
等收费站暂时封闭，多个高速路段也出现路
面结冰现象，西宝高铁、宝兰高铁、郑西高
铁等也有多趟列车晚点。

记者从陕西省防汛抗旱总指挥部了解
到，针对近期由于雨雪低温造成的凌汛和冰
冻灾害，省防总向各市区防指和省级有关单
位发出通知，要求进一步做好凌汛和冰冻灾
害防御工作，全力保证人民生命财产安全。

从 2 日晚开始，山西部分地区开始降下
小雪。截至 3 日 16时，临汾、晋城、长治
等地仍有降雪。山西高速交警三支队民警告
诉记者，晋城地区部分高速路段形成暗冰。
由于夜间能见度不足，司机难以察觉路况变
化，交管部门当晚对相关路段实施临时管
制，今天中午前后开始阶段性开放，并采取
了警车压速等措施保障通行安全。

受东移南下冷空气和偏南气流共同影
响，配合人工增雪作业， 2 日下午到 3 日白
天宁夏自南向北出现了降雪天气。记者从宁

夏交管部门了解到，全区部分高速公路已
实施交通管制，部分汽车站班次也受到影
响。

记者另从安徽省气象局获悉， 3 日夜
里至 4 日，安徽省将出现入冬以来范围最
大、强度最强的降雪过程。淮河以北、江
淮之间北部和山区有大雪到暴雪，局部大
暴雪；阜阳、六安、蚌埠等地最大积雪深
度预计为 10至 20 厘米，局部可能超过 30
厘米。

湖北气象部门 3 日实况监测显示，湖
北省 2018 年首场降雪将迎来最强时段，
局部地区有大到暴雪。武汉中心气象台当
日下午发布暴雪橙色预警信号，十堰、襄
阳、随州、神农架、荆门、恩施北部、宜
昌、孝感北部降雪量将达 10-20 毫米。

新华社深圳 1 月 3 日电(记者孙飞)近日，房地产租售
服务平台“安居客”在网站发布的“深圳湾 1 号项目 35 层顶
层复式房屋 1671 平方米售价 6 . 5 亿元”的销售信息截图在
网络上流传。深圳市市场稽查局 3 日表示，这一房源信息属
虚假广告。

深圳市市场稽查局相关负责人表示，自 2017 年 12 月
28 日开始，市场稽查局先后对深圳湾 1 号项目的开发商深
圳市鹏瑞地产开发有限公司、发布该房源信息的中介人员
钟某、安居客网站的管理方瑞庭网络技术(上海)有限公司
深圳分公司进行调查核实。经多方调查证实，上述房源信息
与楼盘实际情况不符，属于虚假房源广告。中介人员钟某未
核实房产真实性，在安居客网站二手房板块发布虚假房源
广告。安居客网站未审核二手房广告的房产证复印件、业主
授权委托书等材料，直接发布虚假房源广告。针对 6 . 5 亿
元房源广告事件，深圳市市场稽查局将在还原事实的基础
上，依据广告法、行政处罚法作出处理。

深圳市市场稽查局：

6 .5 亿元房源信息属虚假广告

新华社北京 1 月 3 日电
(记者倪元锦)北京市环保局
3 日宣布，2017 年北京市
PM2 . 5 年均浓度 58 微克/
立方米，完成国务院“大气十
条”目标，二氧化硫年均浓度
首次降到个位数。

在区域空气质量同步改
善、气象条件总体有利的情况
下，北京市 PM2 . 5 等四项主
要污染物同比均有所改善。

北京市环保监测中心副
主任刘保献说，2017 年，北
京市 PM2 . 5 年平均浓度为
58 微克/立方米，较上年同
比下降 20 . 5%；较 2013 年
的 90 微克/立方米下降 32
微克 /立方米，降幅达到
35 . 6%，完成国家“大气十
条”下达的 60 微克/立方米
左右的目标。

同期，北京市二氧化硫、
二氧化氮、PM10 的年均浓
度分别为 8 微克/立方米、
46 微克/立方米、84 微克/
立方米，同比均有改善，较
2 0 1 6 年 同 比 分 别 下 降
20 . 0%、4 . 2%、8 . 7%。

2017 年，北京市“优良
天数”226 天，比 2016 年增
加 28 天；“重污染日”23 天，
比 2016 年减少 16 天。

尽管 2017年北京市二氧
化硫浓度为“个位数”，大大优
于国家标准(60 微克/立方
米)，但其他主要污染物浓度，
距离达到空气质量“国标”，仍
有距离。二氧化氮超过国家标
准(40 微克/立方米)15%，
PM10超过国家标准(70微克

/立方米)20%，PM2.5超过国家标准(35微克/立
方米)66%。
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安全检查，消除隐患

（上接 1 版）二要促进基础科学与应用研究融通，既要重视
原创性、颠覆性的发明创造，也要力推智能制造、信息技术、
现代农业、资源环境等重点领域应用技术创新。三要加大体
制机制创新，采取政府引导、税收杠杆等方式，激励企业和
社会力量加大基础研究投入。以重大项目攻关为中心集聚
创新资源，探索开展基础研究众包众筹众创，推动重大科研
数据、设施、装备等创新资源向社会开放共享。四要支持高
校和科研院所自主布局基础研究，扩大科研人员研究选题
选择权，完善以创新质量和学术贡献为核心的评价机制，建
立容错机制，鼓励自由探索、挑战未知。五要多方引才引智。
加大国际科研合作，大力培养和引进战略科技人才，加大中
青年人才储备，稳定支持优秀创新团队持续从事基础科学
研究，支持海外专家牵头或参与实施国家科技项目。

会议还研究了其他事项。

1 月 3 日，由国家卫生和计划生育委员会
基层卫生司指导，中国生产力促进中心协会、
联合国可持续发展目标推进行动组织委员会主
办，北京善医行健康技术发展中心承办，中国
医药卫生事业发展基金会、中国妇女发展基金
会公益支持的 2017 年度“善医行好村医”(原
“中国好村医”)颁奖典礼在中国科技会堂举
行。来自全国各地 300 名乡村医生及医疗专家
参加了活动。

“善医行”是由第十届、十一届全国政协副
主席张梅颖倡议发起的公益项目，成立七年来，
开展了远程网络课程、集中培训和火种计划一
帮一带教卫生室实地培训，培训村医近 7 万名，
辐射周边村医 20 万，有近 1 万多个乡村的几千
万村民享有了善医行培训优质医疗服务。

此次活动吸引了全国上千名村医报名参
与，最终经过“村民签字推荐、网络投票、网上公
示择优、专家把关审查”层层筛选，选出河北邢
朋强等“十佳好村医”、云南叶艳等 10 名“优秀
好村医”。活动还授予河南医科大学针灸推拿学
院教授朱现民等专家“特殊贡献奖”。 (梅香)

“善医行”在京揭晓

2017 年“中国好村医”

新华社呼和浩特 1 月 3 日电(记者李仁虎、
张丽娜)1 月 3 日，中共内蒙古自治区第十届委
员会第五次全体会议暨全区经济工作会议上，
自治区党委提出了三件事，引起与会代表的强
烈共鸣。

有的工作指导脱离实际、有些经济数据不
实、一些地方盲目过度举债搞建设……会上，自
治区党政主要负责同志直面问题，坦承自治区
做的三件事：停建、缓建一批政府过度举债的项
目，坚决叫停包头地铁项目和呼和浩特地铁 3、
4、5 号线项目，全面梳理在建和计划建设的政
府投资项目；化解政府债务、银行不良贷款和农
村牧区高利贷，明确提出从 2017 年起，利用 3
至 5 年、争取用 3 年时间把政府债务率降到合
理水平。针对“十个全覆盖”工程过度举债和拖
欠工程款、农民工工资问题，制定化解方案；挤
掉财政收入虚增空转和部分旗县区工业增加值

存在的水分，压实经济总量，夯实财政收入。
讲实情、说实话、报实数，代表们为自治

区党委班子勇于担当、实事求是的作风点赞。
呼和浩特市玉泉区书记吴文明的笔记本

上划的重点是化解债务。“政府投资要量入为
出，看菜吃饭，坚决防止盲目过度举债，防止
不负责任地制造风险，这些要求很实。”他深
有感触地说，这几年，当地在城市基础设施建
设、棚户区改造、民生事业建设上投入比较
大，产生了较大的债务，现已通过财政资金、
出让土地、出售国有资产等措施化解了一部
分欠债，今后必须坚持合理投资，严防出现新
的不合理债务。

决不能停留在高调表态上，以会议贯彻
会议，只说不动；决不能停留在制定化解方案
上，以文件落实文件，纸上谈兵；决不能新官
不理旧账……鲜明的观点和态度引起了热

议。在下午的分组讨论会上，乌海市委书记史
万钧带头谈感受：“脱贫攻坚的举措，靠什么
实现？全面建成小康社会的重任，靠什么完
成？我们必须力戒空谈，大兴务实之风，这才
真正有利于事业的发展。”

债务高、警戒线、有风险，自治区毫不
忌讳地公布了全区债务的老底。工商银行内
蒙古自治区分行行长赵桂德说，防范化解金
融风险，事关国家安全、发展全局和人民福
祉，是决胜全面建成小康社会三大攻坚战的
首要战役，必须得实事求是来面对，加快解
决。

哪些数据是真的？哪些是假的？自治区党
委“自曝家丑”：自治区政府财政收入虚增空
转，部分旗县区工业增加值存在水分。财政审
计部门反复核算后，调减 2016 年一般公共预
算收入 530 亿元，占总量的 26 . 3%，同时调

整了 2017 年收支预算预期目标。调减后，
2017 年全区一般公共预算收入 1703 . 4 亿
元，比 2016 年公布数据下降 14 . 4%，剔除虚
增空转因素后同比增长 14 . 6%；经过初步认
定，应核减 2016 年规模以上工业增加值
2900 亿元，占全部工业增加值的 40%，2016
年地区生产总值基数也相应核减。

“瘦身”、“减债”、“挤水分”，内蒙古力求
经济去虚求实。这些信息令包头钢铁(集团)
有限责任公司董事长魏拴师很振奋。他说，政
府去虚求实，也有利于企业去虚求实，把不合
理的负担减下来，处置僵尸企业有了动力和
压力，企业会在优质、高效、智慧、低耗、安全、
环保等方面持续发力，以高质量的发展，弥补
政府化解债务和去虚的缺口，特别是国有企
业，要更多的承担政治责任，经济责任和社会
责任。

去虚求实！内蒙古“瘦身”“减债”“挤水分”
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